

La biblioteca de Viana crea un club de actualidad para leer a diario la prensa a los mayores

La biblioteca de Viana abrió sus puertas el pasado diciembre en la casa natal del escritor Navarro Villoslada (1818-1895) tras un largo periodo de rehabilitación y Unai Esparza se trasladó entonces hasta el edificio para continuar con una actividad que ya realizaba en el municipio desde hace tres años. Cuando asumió su puesto en Viana llegaba de trabajar en una residencia de ancianos de Pamplona y decidió que este colectivo seguiría presente en su nueva faceta laboral.

El bibliotecario Unai Esparza se inspira también en sus contertulios para los relatos locales que luego cuenta a los niños.

Concibe su iniciativa como un intercambio con el que ambas partes se enriquecen. Él selecciona cada día las noticias de la prensa navarra que considera más interesantes, desde las más locales hasta otras de ámbito nacional e internacional. A las tres de la tarde, una hora en la que la biblioteca apenas registra actividad, coge el periódico y se encamina a la residencia Nuestra Señora de Gracia, gestionada por un patronato municipal.

Las cinco religiosas de San Vicente de Paúl que atienden a los ancianos junto con el resto del personal le esperan para una cita que se dirige a los residentes menos válidos, un grupo formado por una veintena de hombres y mujeres de los 69 que viven en el edificio. El encuentro no tiene un tiempo fijo, aunque suele concluir a las cuatro de la tarde, cuando el resto del público empieza a demandar su presencia en la casa de Navarro Villoslada. Unai Esparza explica que la lectura de la prensa supone también para sus interlocutores una terapia de localización y de orientación hacia la realidad.

Buenas tardes y lectura

Buenas tardes y un saludo a cada uno de ellos. El bibliotecario de Viana empezaba así el pasado jueves su encuentro con Juliana, María, Eloisa, María Luisa, Isabel, Rosario, Nati o Milagros, algunas de las residentes que le esperaban ya en la sala. El club de actualidad comienza siempre con una mirada al calendario y a la climatología. Situados en una fecha concreta, se inicia el repaso a algunos a los titulares del día, desde la gripe aviar, hasta artículos relacionados con la banda terrorista ETA, el ferial de San Fermín, la noche de robos en Añorbe o la salud de la cantante Rocío Jurado. Hay veces que te sorprendes porque piensas que a lo mejor no se enteran y, sin embargo, te aportan sus puntos de vista. Hay algunos asuntos que dan más juego, por ejemplo si se habla de malos tratos, apunta.

Las conversaciones sobre actualidad que Unai Esparza comparte de lunes a jueves con los mayores proporcionan un segundo fruto. Una vez al mes, relata a los niños una historia de Viana que arranca la mayor parte de las veces de sus contertulios. Uno de ellos, Luciana, le sirvió de inspiración para el cuento de la abuela que viajó a Ecuador. Y son ellos quienes le aportan detalles concretos sobre narraciones como la los guardas de campo que ahora prepara. Yo puedo buscar la historia, pero estos mayores le aportan credibilidad. Antes de leérsela a los niños se lo cuento primero a los abuelos para que me den su opinión, subraya el bibliotecario vianés.

Ancianos de entre los 78 y los 103 años pertenecen ahora a este club que Unai Esparza puso ya en funcionamiento en la antigua sede de la biblioteca y que se interrumpió con el traslado. Las tertulias de actualidad se repiten de nuevo desde el pasado 13 de febrero.